

SUSCRICIONES

Table with subscription rates for Madrid and various provinces, including monthly, quarterly, and annual rates.

VENTA

Table with sale prices for different regions like España, Portugal, and Naciones con-

NUMEROS SUELTOS

Table with prices for individual issues, including daily and delayed rates.

EL GLOBO

DIARIO ILUSTRADO
POLÍTICO, CIENTIFICO Y LITERARIO

SE SUSCRIBE

En las oficinas de El Globo, San Agustín, 7, y en todas las librerías.

ANUNCIOS

Se reciben en esta Administración, y en la Sociedad General de Anuncios, Alcalá, 6 y 8, entresuelo, y en Barcelona señores Roldós y Compañía, Escudellers, 30.

EXTRANJEROS

En París la Société Mutuelle de Publicité, rue Caumartin, 61; director Mr. Lorette.

REMITIDOS

Precios convencionales. Toda la correspondencia se dirigirá al ADMINISTRADOR DE EL GLOBO.

AÑO XVII—TERCERA EPOCA

Martes 3 de Noviembre de 1891

MADRID—NUM. 5.842

NUESTRO GRABADO

Uno de los espectáculos más curiosos que nos ofrece la naturaleza es el nacimiento y curso de las aguas. Si tratásemos de investigar el origen de los ríos...

- List of names and titles of officials, including Sr. Marqués de Iturvieta, Sr. Conde de Montezuma, etc.

- List of names and titles of officials, including Sr. Marqués de Urquijo, Sr. Marqués de Bogarays, Sr. Alberto Bosch, etc.

en el día de la inauguración al asar por un hombre entre las ramas de una higuera, árbol parásito que envolvía todo el lugar ocupado por la torre y la iglesia arruinada. La campana estaba en las ramas del árbol...

en la ocasión su pluma. A El antifaz de la Cruz deben seguir otras obras de igual índole que sirvan a un tiempo de solaz y de provechosa enseñanza.



Las cascadas del Creno (Górcega).

Hay espectáculo comparable a un río que se precipita en espeluznosa cascada ó en tonante catarata desde la cima de una montaña al valle? Aunque de bien opuestas materias compuestos y por bien diversas causas formados, no aventajan, no, en hermosura los volcanes de la tierra a las cataratas de los ríos.

- List of names and titles of officials, including D. Manuel M. Basualde, Sr. Juan Bautista de Llano, Sr. Victor Lopez Molina, etc.

UNA CAMPANA HISTÓRICA
La primera campana que sonó en América está hoy en Washington y figurará en la Exposición Universal de Chicago. Cuando Colón echó los elementos de la Isabela (Santo Domingo), primer establecimiento de los europeos, el 3 de agosto de 1492, en el nuevo mundo, apresuró a levantar la iglesia que fué consagrada en Diciembre de 1498.

bles, quien galantemente hizo cesión de aquella campana a Mr. Ober, después de recibir completas seguridades de su restauración. Cuidadosamente embalsada, fué transportada al vapor americano Saginaw, que la llevó a Nueva York, desde donde fué enviada a Washington. D. aquí será trasladada a la Exposición Universal de Chicago.

BIBLIOGRAFIA

El antifaz de la Cruz.—Este título lleva una novela que acaba de dar a luz don Antonio Riestra, a quien ya conocimos como novelador, pero al que no dudamos en felicitar por su trabajo. Aun que la factura está un poco descuidada, sin duda porque el Sr. Riestra ha atendido principalmente al interés del asunto, debe leerse esta novela, no solo porque tiene bondades, es decir, por ser obra de propaganda, sino porque la fábula está arropada de la vida social y artística de la época de la vida social y artística de la época de la vida social y artística de la época...

De Oriente a Occidente, por D. Toribio Tomás Caballero y Esteban.—Un volumen de IX.—522 páginas en cuarto, esmeradamente impreso en la oficina tipográfica de La Voz de Guipúzcoa.—10 pesetas en las principales librerías. Si dijéramos que hemos leído todo el libro, que hace poco llegó a nuestro poder, faltaríamos a la verdad. Pero sería también grave falta no dar cuenta inmediata de la publicación de un libro tan curioso y erudito. Por lo leído hasta la fecha, es el autor un espíritu culto, con grandes dotes de aplicación y de observador. Su trabajo, alimentado en los de buenos autores, refrendado en fuentes donde se bebe la verdad es la más curiosa y aprovechada compilación, no del comercio, industria, administración ó impuestos de los pueblos antiguos, como dice el autor; es algo más, es un compendio de historia sociológica con un derecho de erudición que tiene más de intensiva que extensiva. En resumen; el libro merece un aplauso leal, sincero, sin bombos ni exageraciones, porque relata el desenvolvimiento de todas las civilizaciones y de todas las actividades del mundo antiguo, sin perder detalle, ni omitir nada de lo que se debe saber.

Artistas y críticos españoles.—Con este título se ha publicado recientemente un libro de R. Bales de la Vega, que merece elogios por su sinceridad y por su valentía. Contiene las semblanzas que, mejor pudieran llamarse dibujos a la pluma, de los pintores Plasencia, Casado, Domínguez, Ferrant, Sala, Domingo y Marqués Garmazán.

Van precedidas las semblanzas de un prólogo esencialmente revolucionario, pero con el cual estarán, de seguro, conformes cuantos aman el arte y la ven por los propios ojos más bien que por los de cualquier amigo suyo. En cuanto a la buena tendencia del libro, bastará para señalarla copiar algunos trozos del prólogo: «No lo duden los artistas. El arte, por su carácter abstracto, por su índole puramente espiritual, marcha siempre a la cabeza de todas las energías plásticas, buscando en lo infinito el supremo ideal humano. Por eso el arte no puede estar supereditado a nada ni a nadie. Y pues es menester resaltar cultura para que el arte sea apreciado, pues es menester absoluta libertad de ideas para que del choque de encontradas teorías, libérricamente sustentadas, surja brillante el arte, la ilustración y sea alcanzado el arte de otras naciones, deben ser realmente ilustrados y deben incubar un día y otro día en la mente del pueblo las grandes enseñanzas históricas, los grandes problemas sociales, los grandes ideales de la humanidad, el valor de los sentimientos, el poder, el amor a la naturaleza.»



cuente, será de bronce con iniciales de oro: de no poder ser así, será de mármol blanco.

La suscripción queda abierta hasta finalizar el mes de Marzo próximo. Los estudiantes que deseen contribuir a tan laudable proyecto pueden dirigirse al presidente de la comisión citada, D. Guillermo García, en Huelva, plaza de San Pedro, núm. 16.

Según los planos levantados ya, el edificio en cuestión estará exornado con las mayores bellezas artísticas, y su estilo arquitectónico será el que con más frecuencia se ha empleado en España después de la dominación árabe.

A cada lado de la entrada principal se colocará una plancha de bronce, en la que se grabarán las siguientes inscripciones en inglés, y que ofrecemos traducidas.

En una de ellas dirá: «Erige en honor de Colón en el año de 1892, para conmemorar el aniversario 400 del descubrimiento de América.»

La inscripción de la segunda plancha será: «Cristóbal Colón nació en Génova en 1451. Descubrió a América el día 12 de Octubre de 1492. Murió en Valladolid el 20 de Mayo de 1506.»

Órtese que ese santísimo e inmenso edificio estará completamente terminado el 1.º de Mayo de 1893.

NOTICIAS GENERALES

En la Gaceta de ayer se halla inserta la lista del sorteo de los 253 opositores a la carrera judicial y fiscal de Ultramar, verificado el sábado último.

Per el ministerio de Marina ha sido aprobado el contrato de adquisición de máquinas para el taller de proyectiles del arsenal de Cartagena.

Ayer firmó la regente los decretos indulgencia a Escolástica Orihazabal de la mitad del resto de la pena de cuatro años, dos meses y un día de prisión correccional, que por hurto le impuso la Audiencia de San Sebastián, y conmutando a Mariano Prieto V. que reza la de setecientos años, ocho meses y veintidós días, a que le condenó la Audiencia de Valladolid en causa de falsedad, por la de tres años de presidio correccional.

Bandoleros.

Seis hombres armados, cubiertas las caras con pañuelos, se presentaron ante un coche en una torre de las afueras de Zaragoza, con objeto de robar a los dueños. No pudiendo verificar el robo, se llevaron sólo unos pantalones como recuerdo.

El ayuntamiento de Jén ha acordado erigir una estatua al ilustre poeta Bernardo López García, en la plaza del deán Mazas.

Escríben de Carballada de Avia, a un periódico de Orense, que en aquel ayuntamiento viene disfrutando hace medio año el cargo de concejal una señorita llamada Severa López, que autoriza con sus firmas actas y acuerdos tomados por dicho concejo.

Telegrafían de Sorja que ayer, a las once de la mañana, se declaró un incendio en la casa núm. 41 de la calle de Collado, que se propagó a las de esas inmediatas. Después de grandes esfuerzos se consiguió localizarlo.

Ignóranse las pérdidas.

Los periódicos de Málaga denuncian la desaparición de varios expedientes de importancia relacionados con obras y otros asuntos análogos que debían conservarse en el archivo municipal de aquella ciudad.

La escuadra de Instrucción esperará en la ría de Arona la llegada a Vigo de la escuadra inglesa del canal. Después irá a Oáiz a invernar, y en el mes de Abril visitará el puerto de Mahón.

Las sociedades obreras de Mataró han presentado a aquel municipio una exposición pidiendo la jornada máxima de ocho horas y un salario mínimo de tres pesetas diarias para los operarios y dependientes de la expresada corporación que trabajan mayor número de horas y disfrutan menor sueldo.

Suscriben el documento las sociedades de albañiles, géneros de punto, tintoreros y blanqueos, cerrajeros y fundidores, tres clases de vapor, ladrilleros, baulistas y mundistas, ebanistas, carpinteros, panaderos y el Circulo socialista.

El director de La Renaissansa, D. Angel Galmerá, ha llegado a Madrid para dirigir las representaciones de su drama Mar y cielo que, traducido por D. Enrique Gaspar, se estrenará muy pronto en el teatro Español.

Hoy, a las nueve de la noche, celebrará el Circulo de la Unión Mercantil junta general extraordinaria, para tratar exclusivamente del importante asunto de la elevación de nuestros cambios con el extranjero.

Maniobras militares.

Ayer, último día de maniobras, practicaron ejercicios de fuego los regimientos de artillería, con un tiempo verdaderamente primaveral.

El regimiento de sitio tiró a 1.800 metros, haciendo disparos muy ciertos. El cuarto regimiento de cuerpo y el quinto divisionario, tiraron a 4.000 metros, demostrando los dos gran disciplina en los fuegos.

Por la noche continuaron los disparos a favor de la luz eléctrica, haciéndose buenos tiros.

Hoy tendrá efecto en la dehesa de los Carabanchales una gran revista militar, a la que asistirán todas las fuerzas de este distrito. Con este acto se dará por terminado el período de maniobras.

Las tropas saldrán de sus cuarteles a las ocho de la mañana; en el campamento comerán una ración extraordinaria, y a las diez de la tarde se hallarán en correcta formación.

Las tres divisiones de infantería constituirán tres líneas en columna cerrada por compañías: la esbalería y la artillería dos líneas a retaguarda de las primeras.

Después de efectuada la revista, el regimiento de Saboya regresará al Pardo, haciendo noche en Aravaca; el cuarto regimiento de artillería de cuerpo y los de Luatana, Reina y María Cristina, de esba-

Heria, velarán también a sus cantones, pernoctando en los pueblos donde le han venido haciendo durante el período de maniobras.

A la revista asistirán la reina regente, el ministro de la Guerra, los inspectores de las armas y gran número de generales.

La Sociedad Cooperativa de la Enseñanza Privada y Libre ha elegido presidente honorario al eminente matemático y distinguido hombre público D. Manuel Becerra, rindiendo de este modo tributo de cariño y respeto al adelanto de las reformas de la enseñanza y que en otro tiempo fué dignísimo compañero en la profesión.

Se admiten adhesiones a dicha Sociedad en el domicilio social, San Bernardo, 68, y en el del secretario general, plaza de San Gregorio, 4, primero derecha, colegio.

A instancias del ministerio de Marina ha sido demandado ante los tribunales un periódico que insertaba antesyer un artículo acerca de la inversión de determinados fondos de aquel ministerio.

Sostendrá la acción privada contra dicho colega el intendente general del ministerio, Sr. Aranda.

La Liga Agraria de Granada ha dirigido al presidente del Consejo de ministros una razonada exposición en solicitud de que, de los fondos del Estado, se destine alguna suma a facilitar las obras de desviación del río Darro, que tanta alarma produce en aquella población y en todos los pueblos de la vega.

Una comisión de socios de El Obrero Español, presidida por el Sr. Pérez de Soto, visitó ayer a última hora de la tarde al señor ministro de la Gobernación para darle las gracias por haber declarado benéfico a dicha sociedad en real orden de 25 de Octubre último.

La comisión manifestó al Sr. Silveira que habían acordado consignar el hecho en una lápida que se colocará en el salón de sesiones, y en la cual han de grabarse los nombres de D. Antonio Cánovas y don Francisco Silveira.

En la parroquia de San Nicolás ocurrió ha pocos días una escena bastante original.

Ubase a celebrar una boda y cuando los futuros conyugues se disponían a recibir la bendición y el acompañamiento a presentar la ceremonia, entraron en la novia deseos de escaparse, y tan a su gusto realizó, que todavía anda buscandola el despreciado galán.

Ha sido nombrado cónsul de los Estados Unidos en las Carolinas, Mr. Rand, hermano del jefe de la misión metodista en aquel archipiélago.

Esta sencilla noticia, que dan varios periódicos, debe considerarse como anuncio infalible de un conde para dentro de muy breve plazo.

Parécenos que va siendo tiempo de pensar en el abandono de ciertas posesiones, de las cuales jamás podremos sacar ventaja alguna.

Cuando a viva fuerza se intentó arrebatarles, era nuestro deber arrostrar por todo antes que soportar la afrenta.

Ahora conviene a la nación examinar las cosas con detenimiento y sangre fría.

Diputación provincial.

Bajo la presidencia del gobernador civil se inauguraron ayer las sesiones de la diputación provincial.

Leída la memoria de los trabajos realizados en el interregno por la comisión, se procedió a elegir el vicepresidente de la misma, obteniendo el Sr. España 20 votos.

El este pronunció un discurso de gracias, y a continuación acordó que durante el actual período se celebren treinta sesiones, y que empiecen a las tres de la tarde.

La comisión provincial que ayer empezó a funcionar, compónese de los Sres. Combarros y España, presidente, y de los vocales Sres. Pérez de Soto, Fernández Argente, Marchante, Negro y Rojo, Silva del Campo, Meral y Ossorio.

La guarnición de Zaragoza verificará sus maniobras hoy, mañana y pasado, en las inmediaciones de Villanueva de Gállego.

El Consejo de Agricultura de esta provincia ha estudiado el medio de evitar los perjuicios que ocasionaría a nuestra industria vinícola el aumento de tarifas proyectado por Francia.

El informe aprobado por el Consejo será inmediatamente remitido a la dirección general de Agricultura. En él se propone, entre otras medidas, el estudio necesario para mejorar nuestra fabricación y que los vinos puedan dedicarse al consumo directo, procurando llenar las exigencias de los distintos mercados; la profesión a las fábricas de coñac y demás bebidas alcohólicas, tanto por la supresión del impuesto, por un tiempo dado, como por la elevación de las tarifas a la introducción del alcohol industrial; la rebaja de los transportes y de los derechos de consumo, para aumentar el del vino dentro de nuestra nación; la celebración de convenios y tratados favorables a la exportación vinícola con otras naciones; la subvención a empresas marítimas que pusieran en comunicación periódicamente los puertos de España con los del Norte de Europa y los de Oriente; y por último, la subvención a sindicatos y compañías nacionales que instalasen fuera de España depósitos y expendedurías de vinos al por mayor y menor.

En el felato de Valencia hubo anteayer una colisión entre matuteros y dependientes del resguardo de consumos, saliendo heridos gravemente un individuo llamado Domingo Martínez Gómez y el vigiliante número 378, Celestino González López; el primero de un estaco en la cabeza, y el segundo de un tiro en el pie derecho.

Los matuteros hicieron seis u ocho disparos, y cuando se les detuvo no se encontraron en su poder arma alguna, y solamente una pistola de dos cañones, arrojada a poca distancia del sitio de la refriega.

En aguas de Vigo ha sido encontrada la barca noruega Mercator, completamente desahogada y sin timón.

El último temporal la sorprendió en el viaje; se inundó de agua, reventó la cubierta, y gracias al cargamento (madeira), pudo sostenerse a flote.

Los tripulantes llevaban ocho días sobre cubierta, mal alimentados y casi sin dormir, temerosos de ir a estrellarse contra un escollo.

Hoy, a las nueve de la noche, se reúne en el Circulo Mercantil la junta general extraordinaria para tratar exclusivamente del asunto referente a la elevación de nuestros cambios con el extranjero.

El delegado de vigilancia del distrito de Buenavista ha puesto a disposición del juez municipal, Sr. Cabillo, una pareja de guardias de Seguridad para que le defendan de cualquier agresión, pues desde que fué separado el secretario del juzgado, viene el Sr. Cabillo recibiendo a diario anónimos en que le amenazan de muerte.

Pagos y entrega de valores.

Por la tesorería de la dirección general de la Deuda pública se verificarán en esta semana, y horas designadas al efecto, los siguientes:

Martes 3.—Intereses de acciones de obras públicas y de carreteras de 34 millones del semestre de 1.º de Julio último y anteriores, y de 55 y 20 millones de los vencimientos de Agosto y Octubre del año actual, y de inscripciones del 3 por 100 del 1.º de Julio de 1883; facturas presentadas y corrientes.

Intereses de depósitos de toda clase de rentas, carpetas presentadas a señalamientos hasta el 31 del pasado.

Miércoles 4.—Intereses de todas clases de deuda del semestre de 1.º de Julio de 1882 y anteriores (excepto obras públicas, carreteras e inscripciones), atrasos de 1.º de Julio de 1874 y reembolsos de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes.

Viernes 6.—Intereses de depósitos de toda clase de rentas, carpetas presentadas a señalamientos hasta el 2 de este mes.

La misma Tesorería entregará el jueves 5, los valores de Deuda perpetua al 4 por 100 interior y exterior, emisión de 1882, procedentes de conversión del 3 por 100, ferrocarriles, inscripciones y resúmenes del 4 por 100 que no se hayan resogado a pesar de los llamamientos hechos al efecto, y los valores depositados en arca de tres llaves, procedentes de erecciones, conversiones, renovaciones y sanjes.

Una gracia.

A las primeras horas de la madrugada de ayer, cuando se retiraban a su domicilio dos jóvenes, determinaron hacer unos cuantos disparos, con sus respectivas armas, frente al portal de la casa núm. 19 de la calle de Argumosa.

En efecto; abrieron la puerta, la cerraron, y ya en el saguán dispararon cinco tiros consecutivos.

Propiamente causar alarma y eludir la persecución de los agentes de la autoridad, pero el sereno se dirigió a la casa de donde partían las detonaciones y detuvo a los graciosos antes de que penetraran en sus habitaciones.

Hay debersen comparecer ante el juzgado municipal correspondiente, para explicar sus propósitos y recibir la corrección que merecen por tal ligereza.

El Sr. Lorciano ha manifestado a varios periódicos que no es la casa núm. 6 de la calle del Rillo la que se ha hundido ó amenaza hundirse, sino una parte de dicha calle, a causa de una vía de agua abandonada que ha ido secando el terreno.

De todos modos, ayer quedaron los elementos apuntalados.

Y dice, hablando del particular, La Iberia:

«Del reconocimiento que se ha practicado antes de principiar los trabajos de apuntalamiento, resulta que las aguas que pasan por la alcantarilla han ido minando los elementos, no sólo de la casa a que nos referimos, sino que también de la de enfrente.»

Personas peritas aseguran que ambas casas deben ser derribadas, pues de seguir habitadas no tardará en producirse un catastrófo.»

A última hora de la noche continuaba en grave estado el distinguido escritor señor Cañete.

Sucesos de ayer.

La Guardia civil del puesto de las Penas detuvo a José Rodríguez, viudo, de 40 años, por haber causado una herida grave en la cabeza a Isabel López.

Esta fué curada en la casa de sosorro del distrito de la Inclusa.

En la calle de la Sombredera riñeron Blas Martínez y Valentia Arambur, resultando ésta con una herida grave en la cabeza que le fué curada en la casa de sosorro del distrito del Hospital.

Estando sentado en la plaza de las Cortes Benito Leguinas Verdes, licenciado de la Guardia civil, notó que le habían robado 1.400 pesetas del bolsillo del pantalón.

En los Caminos fué detenida y llevada a la delegación del distrito una brava hembra que abofeteó a un dependiente de consumos.

En el cementerio de San Lorenzo, una pobre señora sufrió un ataque de apoplejía, siendo auxiliada, primero en la casa de sosorro, y pasando después, en grave estado, al Hospital General.

GACETA OFICIAL

Fomento.—Reales órdenes trasladando a la cátedra de obstetricia y ginecología de la Universidad de Granada a D. Arturo Perales y Gutiérrez, y a la de Historia Natural del Instituto de Toledo a D. Candido Rins y Ridel.

Gobernación.—Real orden aprobando los itinerarios para los trenes de Barcelona a Corvera y de Port Bu a Barcelona.

EL DIA POLITICO

Lo del Banco.

Es lo único, puede decirse, que ayer preocupaba a todo el mundo. Saber qué acordaba su consejo de administración en la reunión que debía celebrarse por la tarde.

Momentos antes de comenzar ésta declinamos todavía alguna de los consejeros con quien tuvimos ocasión de hablar:—Aseguro a usted con toda sinceridad que esta es la hora en que no sé que vayamos a tratar de lo que tanto se discute, sin que tengamos la menor noticia oficial del asunto, ni más que lo que dice la prensa.

La reunión fué breve y estuvo muy concurrida. Se trató, en efecto, de los pasos dados para concertar una operación de crédito a fin de poder contar el Banco con una cantidad respetable en francos en el extranjero, en París principalmente, sobre la cual poder hacer sus giros y pagos de obligaciones allí domiciliadas; pero como el asunto no quedó ultimado, negaronse en absoluto a facilitar ningún pormenor ni detalle, diciéndonos que cualquier informe erróneo podía echar a perder el asunto, que se halla en buen camino de acierto.

Después, recorriendo los círculos de hombres de negocios, supimos que, según versión muy generalizada las deliberaciones de los consejeros del Banco giraron sobre la base de proposiciones hechas y negociaciones seguidas con la casa Rothschild únicamente; pues si alguna otra entidad financiera ó casa de banca llegara a interesarse en la operación en proyecto, sería por inteligencia y concierto directo con la casa Rothschild y no con el Banco. Cuanto a la suavidad de la operación, hácese ascender a 100 millones de francos sobre los 50 de la operación pendiente que venos en 31 de Diciembre.

Se hablaba de ser la operación a larga fecha aunque fijándose el plazo de tres meses, con cláusula de renovación; pero de este, del interés fijado al préstamo, garantías del mismo y tipo de comisión se hablaba con variedad, probando que nada se sabía de cierto.

Se convenía por todos en que debían ser exactos los informes de un diario conservador que aseguraba anoche que la operación se llevaría a cabo directamente por el Banco, sin intervención del Tesoro público, no siendo por tanto cierto que se hayan exigido pagares contra éste, descontados por el Banco.

Y se dijo, en fin, que la operación se halla muy adelantada, pidiendo su aprobación de algún detalle consultado a París por telégrafo, esperándose la contestación por el mismo rápido medio.

El efecto producido en el Bolsin por estas noticias y rumores no fué bueno. Es de advertir que ya por la tarde habían descendido los valores todos, y el 4 perpetuo desde 74,30, a que abrió, a 73,80, por efecto de la baja repentina y considerable de los fondos franceses y rusos en la Bolsa de París.

Per la noche vinieron también más hijos de París los fondos franceses, y nuestro perpetuo perdió otros 40 centimos, quedando a 73,40.

X que servirá allá arriba en el cuerpo de carabineros.

¡Cosas más gordas se ven por acá!

El alcalde de un pueblo de Salamanca le han avisado por escrito de que uno de los días del corriente mas morirá asesinado. ¡Vamos! ¡Siempre es un progreso!

Ya avisan los asesinos para que las víctimas vayan arregladas sus asuntos.

Los apóstoles que curan con saliva, agua y bendiciones, han trasladado a León sus gabinetes clínicos.

¡Ah! Ya verán los leoneses qué bien les va. La salivoterapia es una gran cosa. Ese sí, ¡no sirve para hacer crecer el pelo!

En una iglesia de Oviedo han rebado el cepillo de las ánimas.

Es lo que habrán dicho el ladrón:—Pero si las ánimas no tienen ropa, ¡para qué quieren el cepillo! Con agua y jabón tienen bastante.

Tampoco hay oficina en el ayuntamiento, porque andan de estero.

¡Bastante me importa a mí! Como si quieren pasarse el año estroando.

Es de consumos no ha de subir por mucha estera que pengan en las oficinas.

Porque un ex-jefe tiene malas voluntades un delegado de vigilancia ha puesto a su disposición dos guardias de orden público para que le defiendan en caso necesario.

Para, que va a pagar esos guardias el señor ex-jefe ó les vamos a pagar nosotros? Porque malas voluntades todos las tenemos, y si a todos los que se hallen en ese caso lo van a dar un par de guardias para su uso.

Tendría gracia que mientras a mí me quitan el reloj anduvieran por ahí los guardias custodiando la tranquilidad de unos cuantos sujetos.

¡Digo! ¡Y dos guardias! ¡No tendría bastante con uno!

Señores, ¡qué desgracia! Ha muerto del tifus el caballo del rey de Italia.

La prensa nos trae esta triste nueva. ¡Qué pena tendrán las yeguas y los caballos italianos!

Habría potro que diga: «Bien mirado no somos nada!»

No sé si la noticia se habrá publicado para entristecernos.

Pero yo no puedo llorar por más que hago.

¡Claro! ¡Cómo que yo no monto!

El alimento mejor y más barato.—Polvos de carne de vaca contra las debilidades, anemia, etc. Cada cucharada son 100 gramos de la mejor carne. Frasco 12 rs. Sueltos, desde 2 rs. Se remiten por correo. Farmacia Garsés, Príncipe, 13.

EL BANCO GENERAL DE MADRID

Se encarga de la compra y venta de títulos cotizados en Madrid, Barcelona y París y demás plazas.

TRATAMIENTO inglés de ALARCON DE MARBELLA depurativo vegetal único medicamento que destruye los muerfueres ataques gotosos en 12 horas y cura los procesos artríticos con toda clase de complicaciones humoriales. Venta en farmacias a 10 pts. (2 frascos, caja de píldoras e instrucciones). Por mayor, M. Garsés, Madrid.

Cotización de la Bolsa de ayer

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimo precio, AREA, and others. Includes entries like 4 por 100 interior, Idem en títulos pequeños, etc.

Madrid: Contado, 00'00; Fin, 73'60. Barcelona: Interior, 73'87; exterior 75'10. París, 67'09; Londres, 68'62.

BOLSA DE PARÍS Y LONDRES

PARIS 2.—Apertura de la Bolsa: 4 por 100 ext. esp., 67'00.

LONDRES 2.—Apertura de la Bolsa: 4 por 100 ext. esp., 66'62.

PARIS 2.—Bolsa: Fondos franceses: 3 por 100, 95'00; 4 1/2 por 100, 104'35.—Fondos ingleses, 95'11/16.—Fondos españoles, 4 por 100 ext. 67'00; obligaciones de Cuba, 487'50.—Última hora, 67'11/16.

LONDRES 30.—Cláusura de la Bolsa: 4 por 100 exterior español, 67'00.

Temperatura.

La temperatura de ayer en Madrid a la sombra, según las observaciones de la Sra. Viuda de Aramburu, fué como sigue: A las ocho de la mañana, 7.

A las diez, 13. A las cuatro de la tarde, 12. A las seis, 11.

La máxima, 14.—La mínima, 3. Barómetro, 703. Variable.

Precios de las carnes.

Vaca, de 0'60 a 2'50 pts. kilo. Carnero, de 0'60 a 2'50 pts. Ternera, de 1'50 a 5'00 pts.

Precios a los tabajeros.

Vaca, de 1'15 a 1'89 pts. kilo. Carnero, de 1'35 a 1'38 pts. Oveja, de 0'00 a 0'00 pts.

TIP. EL SIGLO. A CARGO DE J. S. DE TRIGO

Sán Agustín, núm. 14

SE PUSO EN LA ALACENA

Qué trabajo es estar malo, especialmente durante mucho tiempo. Se cansa uno de que le cuiden, de tomar este ó lo otro, de creerse que está uno un poco mejor, de tomar precauciones para no empeorar. Se cansa uno de sufrir y empieza á creer que mientras más pronto le antierran será mejor para uno y para los demás.

(COPIA)

Yo María Jones, 3, Salton Street, Great Howard Street, Liverpool, declaro lo siguiente: «He padecido toda mi vida de debilidad de estómago y poca actividad del hígado. Siempre me sentía cansada y desanimada, sufriendo con frecuencia dolores de cabeza. Comía poco. Nunca sentía apetite y no hacía buenas digestiones. Siempre tenía mal gusto de boca, que estaba cubierta así como los dientes de una sustancia pegajosa, de tal manera que tenía que limpiarla antes de comer. Cuando joven era muy débil y me desmayaba al sentarme á comer. El corazón me tambaleaba, sentía el pecho oprimido, me dolían los costados y me daban unos mareos extraños. Al andar por la calle tenía que pararme á descansar por miedo de caerme. Estaba tan débil que tenía que abandonar el trabajo para sentarme á descansar. Algunas veces me daba tos con dolor en los pulmones. Había visto muchos médicos, que me habían estado curando más de doce años. Uno decía que tenía dilatación del hígado, otro enfermedad del corazón, otro que tenía congestión de los pulmones y no podía curarme. Creyendo que estaba tísica, fui á un hospital especialista, en donde estuve algún tiempo. Los médicos al reconocermelo el pecho me dijeron que estaba tísica y que tenía afectado el pulmón izquierdo. Me daban aceite de hígado de bacalao y otros medicamentos, sin que me pusiera mejor.

En Julio de 1890, después de un desmayo, me puse tan mala que tuve que acostarme y estuve un mes bajo el cuidado de tres médicos. El primero que me vio dijo que no podía restablecerme. El segundo me dolía mucho y no podía hacerse funcionar, á pesar de varios medicamentos que se intentaron. No podía tomar más que alimento líquido y me moría, considerándome incurable el médico y la enfermera. Por entonces Mr. Parry, el boticario de Great Howard Street, habló á mi marido de una medicina llamada Jarabe curativo de la Madre Seigel, y nos dieron también un libro que describía un caso como el mío, que había curado. Mi marido compró una botella de esta medicina y empezó á tomarla. Con unas cuantas dosis hice una deposición negra, que me produjo mucho alivio y al poco tiempo sentí ganas de comer. Cuando el médico vino al día siguiente notó en mí mucho cambio y me dijo: Señora, al fin hemos acertado con la medicina. Creyó que el cambio se debía á su medicina última, que por el contrario se había puesto en la alacena sin tocarla. Seguí con el Jarabe de la Madre Seigel, y con alegría de mi padre, mi marido, y la enfermera nunca volví atrás. Poco á poco me abandonó el dolor del corazón y del pecho y al cabo de algunos días pudieron llevarme á un puerto de mar y desde entonces gozo de buena salud.

«Nunca me he sentido mejor en toda mi vida que ahora. Mis amigos envidian esta una cura milagrosa y deseo que otros sepan por qué medios se salvó mi vida. No tengo dificultad en que los Sres. A. J. White hagan el uso que gusten de esta declaración, para la cual quedan autorizados.

Fechado en 3 de Abril de 1891.

(Firmado) «MARY JONES.»

No hay milagro alguno en el restablecimiento de esta señora, aunque pudo ser, y efectivamente lo es, notable. Este no es más que lo que siempre pasa en la naturaleza. Había padecido de indigestión toda la vida y de esto solo procedían las demás padecimientos. No podía digerir y la porción del estómago y falta de nutrición arruinaban toda la economía. El Jarabe de la Madre Seigel hizo su obra, llevándose la materia corrompida y haciendo funcionar naturalmente los órganos digestivos (hígado, estómago é intestinos). Como consecuencias necesarias siguieron inmediatamente mejoría y completo restablecimiento.

El lector debe notar especialmente la semejanza entre los síntomas de la indigestión crónica y los de la tísica, lo cual da lugar constantemente á equivocaciones muy lamentables. No debe creerse que está uno tísico en tanto que no está seguro de que lo que tiene no es indigestión. Las probabilidades son de que se llegue á un resultado como el del caso de la Sra. Jones.

Si el lector se dirige á los Señores A. J. White, Limitada, de 156, Calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarte gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las Farmacias. Precio del frasco 14 Reales, Frasco, 8 Reales.

El Verdadero Tapsia

está esparadrapado sobre tela de color gamarra. Cada decímetro cuadrado cubre con una división centesimal (propiedad de la propiedad) para evitar accidentes.

EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS

FOLLETA DE EL GLOBO 28

A CAZA DE UNA HERENCIA

POR

M. ALEXANDER

Versión castellana de P. Vargas.

Carceret dando un suspiro de compasión.

—¿A que no le has notado?

—¿El qué? Yo no miro nunca los sombreros de las mujeres. No comprendo como las mujeres se afian con los endemoniados adornos materneros.

—Sírvome el té, y mistress Carteret metió á Fairy en su cacia.

—¿Te gustarías verme en coche en el Parque con un peinado á la griega?—dijo llenando las tazas.—¿Supongo que te gustará que te sirva el té?

M. Carteret hizo una señal afirmativa y su mejor fué á darle la taza, gritando después desahogado.

—¿Virginal! Virginal! Virginal!

—Aquí estoy —contestó una doncella francesa muy agraciada presentándose en el dintel de la puerta.

—Virginal—dijo su ama—he encontrado unos adornos que le sientan muy bien á mi vestido color ague del Nilo.

Y el ama y la doncella empezaron á hablar de trajes con un ardor y un entusiasmo dignos de mejor causa.

CAPITULO IX

Saber empuñar la ortiga.

Aquella visita fué un verdadero acontecimiento para Margarita, más importante

ESPECTACULOS

OPERA.—8 1/2.—Olelo. ESPAÑOL.—8 1/2.—Torno 3.º.—Don Juan Tenorio. JOMERIA.—8 1/2.—Torno 1.º.—Don Juan Tenorio. PRINCESA.—8 1/2.—Torno 3.º.—El matrimonio de Olimpia.—Palcos testimo nios. ZARZUELA.—8 1/2.—El salto del pasiego. LARA.—8 1/2.—El novio de Doña Inés.—Detras de la cortina.—El crimen de la calle de Leganitos.—Segundo acto. APOLO.—8 1/2.—El director.—El monaguillo.—El fantasma de los aires.—Segundo acto. PRINCE.—8 1/2.—El salto del pasiego. ESLAVA.—8 1/2.—El plato del día.—Juanito Tenorio. La estatua del amor.—Segundo acto. FRONTON JAI-ALAI.—3 1/2.—Gran partido de pelota.

APARATOS CENTRICOS INVENTADOS POR D. PEDRO RAMON CON DONOS REALES PRIVILEGIOS. DIFERENCIAL Y CURACION RADICAL DE TODA CLASE DE ENFERMEDADES. APARATOS CENTRICOS INVENTADOS POR D. PEDRO RAMON CON DONOS REALES PRIVILEGIOS.

MONROY DENTISTA Corredora de 3 Pabls 21 contigua al teatro Lar venden coches de todas clases. Alfonso, X, núm. 5. ETIQUETAS AGUADAS EN RELIEVE. MUESTRA GRATIS Y FRANCO RODOLFO MARCUS Barco, 9.—Madrid

NEURALGIAS Pildoras del Doctor Mousette Las VERDADERAS PILDORAS MOUSSETTE calman y curan las Neuralgias más rebeldes, la Jaquoca, la Gastralgia, la Ciática, y las Afecciones reumáticas agudas y dolerosas que han resistido á todos los demás remedios. Las VERDADERAS PILDORAS MOUSSETTE deben tomarse en las comidas. El primer día se tomarán tres, una por la mañana, una al medio día y otra por la noche. Si no se encuentra alivio, se tomará á pildoras el segundo día, dos por la mañana, una por la tarde y una por la noche. No se deberán tomar más de cuatro pildoras diarias. Escriban las Verdaderas Pildoras Mousette de GIN y CIA que se hallan en las principales Boticas y Droguerías. PARIS.—GASA CLIN Y CIA.—PARIS

DEPURATIVO MORGTON Cura los malos humores de la sangre. 4 pesetas caja en las boticas. Se manda por correo en un envase al Dr. Viñals, Preciados, 32, Madrid. Este depurativo comienza á producir sus efectos á las 24 horas de su empleo. El mal es desahogado del cuerpo por la orina, la que cada vez es más limpia, clara y natural. Todas aquellas personas que han padecido sífilis, herpes, venéreas, reumas, granos, fúnculos, caspa, dolores, etc., deben purificar su sangre empleando el Depurativo Morgton. Este remedio pueden usarlo todas las personas, incluso los niños y durante el tiempo que quieran, siempre sin peligro. Los resultados son evidentes en todos los casos.

PARA LA DENTICION Entre todos los medicamentos encaminados á favorecer la salida de los dientes, no hay uno tan cooperador de la naturaleza infantil como la Dentición Saint-Marie. Es la preparación más feliz de la terapéutica infantil, 3 pesetas caja en las boticas. Se mandan por correo remitiendo su importe al Dr. Viñals, Preciados, 32, Madrid. Es menester no confundir este remedio con otros eméricos, con los cuales no se parece nada. Los resultados de este medicamento son rapidísimos; se observan á las dos ó tres horas después de la primera toma. Toda persona ó médico que ha visto emplear esta Dentición, queda asombrada ante la prontitud con que provoca la aparición de los dientes y el bienestar que rápidamente proporciona á los enfermitos. Jamás, jamás da malos resultados. Siempre, siempre produce buenos efectos.

DIABETES GLICOSURICA Azúcar en la orina. Enfermedad curable con el Antidiabético Murray. Hace disminuir el azúcar todos los días: calma el hambre y la sed excesiva y evita la desnutrición. Cuatro pesetas frasco. Se vende en las principales boticas. Sirve á provincias, previo mandato de su importe al Dr. Viñals, Preciados, 32, Madrid. La doctrina que informa el modo de obrar del Antidiabético Murray, descansa en los novísimos descubrimientos sobre el modo de funcionar del hígado, que se convierte en fabricante de azúcar á expensas del carbono y del agua que contienen todos los tejidos del cuerpo humano, pues el azúcar no es más que un hidrato de carbono (carbón y agua).—El Antidiabético que ofrecemos atenúa la actividad del hígado, á quien reduce á términos moderados de funcionalismo hasta entrar en la vía fisiológica.

TÓNICO-ORIENTAL Limpia, Perfuma, Aumenta, Conserva y Hermosea EL CABELLO De venta en todas las farmacias y perfumerías de la Península. Sres. Vicente Ferrer y Compañía.—Barcelona.

Fruto laxante refrescante muy agradable á tomar contra la CONSTIPACIÓN Hemorroides, Bilis, falta de apetito Embarazo gástrico é intestinal, Jaquoca E. GRILLON Farm. 33, Rue des Archives PARIS

COLEGIO DEL BARRIO DE ARGUELLES Centro Hispano Americano de educación y de enseñanza bajo la dirección de D. FERNANDO ALCANTARA Se halla situado en el barrio más sano de Madrid y en Hotel ventilado y extenso (FERRAS, 19). Se admiten internos, medio pensionistas y externos. Complemento de las condiciones higiénicas del local, es el plan de educación física examinado á rebuete á los alumnos y conservar su salud. Las excursiones semanales á los Museos amplían el plan oficial de enseñanza. Se preparan alumnos para los exámenes de enseñanza libre, que tantas ventajas proporcionan á los que necesitan hacer sus estudios en poco tiempo. Pedir prospectos al director, Ferras, 19, Madrid.

VINO DEFRESNE TONI-NUTRITIVO CON PEPTONA El vino de Peptonas Defresne es el más precioso de los tónicos; contiene la fibra muscular, el hierro hemático y el fosfato de cal de la carne de vaca, es un único reconstituyente natural y completo. Este delicioso vino, despierta el apetito, reanima las fuerzas del estómago y mejora la digestión; es un reconstituyente sin igual para los que sufren de ALZUMBRADO de los músculos y de los nervios, detiene la consunción, colorea la sangre agotada por la anemia, y previene la desviación de la columna vertebral. El vino de Peptonas Defresne asegura la nutrición de las personas á quienes la fatiga y las inquietudes minan lentamente, nutre á los ancianos, suprime los peligros del crecimiento en los jóvenes; sostiene las fuerzas de la madre durante la lactancia. La Peptonas Defresne es adoptada oficialmente por la Armada y los Hospitales de París. DEFRESNE es el primer preparador del vino de Peptonas. Desconfiar de las imitaciones. Por favor: En todas las buenas Farmacias de Francia y del Extranjero.

ENFERMOS DE LOS NERVIOS Hallaréis alivio inmediato y ulterior curación usando el Antinervioso Howard, tónico poderoso del sistema nervioso. Cuatro pesetas caja. Venta boticas. Se manda por el correo. Dr. Viñals, Preciados, 32, Madrid. Los excesos de todos órdenes acarrear debilidad en el sistema nervioso, que se traduce por dolores de cabeza, zumbidos de oídos, insomnios, pesadillas, falta de memoria y de resolución, enojos, manías y estados hipocóndricos. Estos enfermos, que se levantan más fatigados de la cama que cuando se acuestan, tienen mal humor constante y están enfermos de todo, sin que á pesar de sus quejas, lleguen á interesar á los médicos ni á la familia. Esos enfermos están en realidad débiles del sistema nervioso en general y es menester robustecerlo con el Antinervioso Howard.

GRANULOS RESTAURADORES HOMEOPATICOS Únicamente para curar la impotencia y las pérdidas seminales. Absolutamente inofensivos. Resultados en pocas semanas. 4 pesetas frasco. Pedirlo en las boticas. Los envía, previo mandato de su importe, el Dr. Viñals, Preciados, 32, Madrid. Estos granulos tienen por objeto entonar las partes genitales, sobre las cuales tienen marcada acción electiva. Obran también sobre el cerebro y la médula espinal. Las personas resentidas en sus órganos de la generación por abusos ó edad hallarán con el empleo de estos granulos, una verdadera restauración de fuerzas.

ANTIPALUDICO LEFFOY Cura las fiebres, calenturas, tercianas, cuartanas, etcétera, debidas á paludismo, 4 pesetas caja en las boticas. Se manda por correo, enviando importe al doctor Viñals, Preciados, 32, Madrid. Las fiebres intermitentes que tanto se ceban en algunas regiones de España, acarrear siempre una gran pobreza de sangre. La quinina, por sí sola no alcanza á restaurar las propiedades nutritivas de la sangre. El Antipaludico Leffoy, además de cortar las calenturas, reconstituye á los sujetos que las padecen ó las han padecido. Por esto es preferible este remedio al alcohol de la corteza del Perú.

ANTISIFILITICO COWPER Cura la sífilis en todos sus periodos. Bastará tomar cinco granulos cada noche al acostarse, durante seis meses seguidos para quedar completamente limpio el enfermo de todo accidente sifilítico; 4 pesetas caja. Venta boticas. Se manda por correo. Pedidos al Dr. Viñals, Preciados, 32, Madrid. Los sifilíticos están, en medio de su desgracia, de enhorabuena. No deben ya inquietarse por su curación, la que obtendrán evidentemente empleando como único remedio el Antisifilítico Cowper. Es sumamente fácil su empleo y la sustancia activa es diminuta á fin de que al usarlo los enfermos puedan escapar á la crítica de las miradas y observaciones imprudentes. Se obtienen resultados desde el primer momento, y próximamente á los 180 días han desaparecido todos los síntomas del mal.

AVISO La imprenta de este periódico, montada con cuantos elementos son necesarios para toda clase de trabajos de tipografía, se encarga de la confección de libros, folletos, revistas, periódicos, prospectos, etc., etc., á precios sumamente económicos.

aún que el permiso para seguir los cursos. Conque su madre era de «buena familia.» A pesar de su falta de experiencia, Margarita notó instintivamente la diferencia que existía entre los modales estudiados de su madrastra y la elegante soltura de mistress Carteret. Esa señora la enloqueció por completo. Su tío era un hombrecillo muy raro—¡oh! ¡el abuelito el anticuario hubiese leído tan irreverente pensamiento en la bonita frente de su sobrina!—pero sin dadas alguna muy instruido y con muy buen fondo. En todo caso, por bella y hábil que fuese mistress Asland, era á no dudarlo de una clase muy inferior á la de la Concienta que la tenía reservada. La juventud es casi siempre aristocrática. Para ella, la nobleza se amalgama á ciertos símbolos exteriores, y solo cuando la vida la ha instruido y madurado, dase cuenta de su nulidad. Inclínada sobre una labor de costuras, en alto grado desagradable puesto que lo dedicaba á mistress Asland, la cabeza de la pobre Margarita trabajaba más que sus dedos. Ella, la sobrina de aquel matrimonio tan amable y tan rico, convertida en criada de mistress Asland, su enemiga, su padecida. —No me importaría trabajar para mi padre, ó para ella, si fuera buena. ¡Como se sentaba delante de M. Carteret! ¡Mi tío M. Carteret! Quien sabe si me atreveré nunca á llamarle tío. Supongo que será todo un personaje, y estubo muy amable al decir que nos pareíamos, aunque no era verdad. ¡Si me temiese cariño, qué gusto! No es probable, sin embargo, siendo tan ignorante y tan vulgar para ellos. Se puse enserada pensando en todas sus imperfecciones. —¿Cómo podré adquirir buenas maneras ó aplomo; me dices siempre en esta saburda, no hablando más que con los criados y

sin haber tenido nunca más compañía que la de dos criaturas? ¡Oh! ¡si aún estuvieran conmigo menos malo! Y sin embargo, aún prefiero estar aquí recordando los guiñapos de mistress Asland, que ir de paseo con la criada y los chicos. La criada me trata como á compañeros. ¡La cosa es intolerable! Además, teme tanto ser fea, huraña, vengativa, pensando siempre en mis disgustos, en la pena de no ser querida por nadie ni aun por mi mismo padre. Los muchachos me querían mucho, pero no les veré á menudo. ¿Qué estará haciendo Dick? Su imaginación corrió un instante en pos de Dick, volviendo después al tío Carteret. —Estoy persuadida que podría ayudarle á hacer su catálogo. Decía no necesitar más que una persona que supiera escribir y obedecer. Supongo que la tarea no estará muy por encima de mis facultades. ¡Si le pidiera que me tomase por secretario cuando le vea el sábado? Tendré valor para hablarle delante de mistress Asland. ¡Me dá vergüenza confesarle, pero el hecho es que le tengo muchísimo miedo, la creo tan mala! Cuando me mira, no hago ni digo más que disparates. Sin embargo, ha llegado el momento de mostrarse decidida y resuelta, pues quiere salir de esta maldita casa, aun cuando no fuera más que para ponerse á servir de simple criada. Se levantó, y tiró el vestido que estaba recordando con tanta prisa. No dará ni una puntada más. Mistress Asland ha salido, y yo voy á estudiar el piano una hora. ¡Si se enfada, peor para ella! Y corrió á la sala para olvidar sus sinrazones forjándose toda clase de ilusiones, de esas que se visten abajo al primer soplo de viento. También mistress Asland estaba pensando en el resultado de una visita que, se-

gún ella, hubiera debido ser el punto de partida de una intimidad bastante ínterativa. Su existencia pasada no le había legado amigos, excepto algunas ancianas, relaciones superficiales halladas en la sala donde ella llenaba las funciones de señora de compañía, y á las cuales volaba obligada á tratar con la consideración inherente al cargo que desempeñó interiormente. Estaba, pues, resuelta á formarse un nuevo círculo de relaciones á su gusto. Pero era demasiado segura para no haber comprendido que los Carteret eran aves de paso para fundar en ellos ninguna esperanza seria, sin contar conque Margarita podía adquirir en su compañía algunas noticias, que no convenían que supiera. Haríase entonces de todo punto ingobernable, mientras los que le hubieran llamado ideas de orgullo y de rebelión, moriríanse tranquilamente al extranjero sin que se hubiese sacado de ellos el menor provecho. —Ese viejo es un tonto, engreído de su persona. Si le tuviera á mano me serviría de diversión—pensaba con el sentido práctico que la caracterizaba,—pero la mujer es otra cosa. No la creo tampoco muy lista, solo que tiene voluntad, y una de esas «señoronas» muy activas y frías, que no sospechan siquiera lo que es la realidad de la existencia. Si se ha nacido en el siglo medio, la desprecian á una, á menos de no haberla servido de criada ó cosa que lo valga, entonces suelen dispensar cierta amistosidad profesional, tan desagradable á veces como el mismo desprecio. Ocho esas mujeres con toda mi alma. Al darle cuenta de su visita á mistress Asland abundó en esas reflexiones, y con perfecta buena fé reconoció que tuvo razón al decirle que la visita sería pura y simplemente perder el tiempo. Sin embargo no quiso faltar á la invitación del sábado, aunque sintiese la molestia que le causaba la lampara «escolabada».